

# HERALDO DE ELCHE

PERIÓDICO INDEPENDIENTE

## PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Elche, mes, 0,25 ptas.—Fuera, trimestre, 1,25 id.—  
Extranjero, id., 1,75 id.—Número suelto, 5 céntimos.

## Redacción y Administración

SALVADOR, 4

## Inserciones,

anuncios, reclamos y comunicados, á precios económicos  
No se devuelven originales

# LA ELECTROMOTORA

## FÁBRICA DE ELECTRICIDAD DE ANTÓN, BROTONS Y ARRONIS

Tiene á bien participar al público (por convenir á sus intereses), que desde 1.º del actual dejó de pertenecer á esta Central, como operario instalador,

**D. José M.<sup>a</sup> Asencio (a) FLOC**

## ¡ATENCIÓN!

¿Queréis comprar Boas y cuellos de piel última novedad é inmensamente baratos?

Visitad el comercio de Dositeo Climent, calle Salvador, núm. 4.

También se ha recibido variado y extenso surtido de paraguas tela especial á precios increíbles.

No equivocarse. Dositeo Climent, calle Salvador, núm. 4.

## NOTAS

Es un dicho bastante vulgar el de que, si los legisladores conocieran la vida de otras poblaciones que no fuera la de Madrid, muchas leyes no se aprobarían, ó caso de aprobarse se amoldarían á las diferentes circunstancias de cada localidad, y en lo que á Elche respecta, resulta una verdad inconcusa.

Ahora mismo tenemos la Ley del descanso dominical, cuyo exacto cumplimiento es imposible aquí, si no se quiere que desaparezca el comercio de este pueblo, que es tan digno de consideración como cualquiera otra de nuestras clases sociales.

El comercio de esta plaza, va de capa caída desde que empezó el barato de trenes á la capital, circunstancia que aprovecha el público para ir á gastar á Alicante el dinero que debía gastar aquí, importándole un bledo que el negocio de los comerciantes, sus pascanos, prospere ó perezca.

Por otra parte, los habitantes

del campo que tienen la inveterada costumbre de venir al pueblo los domingos, costumbre que es además una necesidad, porque los días hábiles han de emplearlos en los trabajos que en toda época requiere la agricultura, si las autoridades se empeñan en no dejar vender los domingos, claro está que irán á los pueblos próximos á surtirse de lo que necesiten, prefiriendo hacer algo de más camino (lo que no necesitarán todos, porque hay muchos que habitan más cerca de otros pueblos que del suyo) á perder un día de trabajo para venir á ésta á comprar lo que necesitan.

De modo que si á la falta de compradores del pueblo, añadimos la carencia absoluta de compradores del campo, ¿qué remedio les queda á los comerciantes de Elche, si no es el de liquidar sus existencias, darse de baja en la contribución industrial, cerrar las puertas de sus establecimientos y dedicarse á otra ocupación que les permita vivir?

Todo esto hay necesidad absoluta de evitar que suceda, y al efecto el comercio en primer lugar, la Junta de Reformas Sociales en el que le corresponda, y los concejales que componen el Ayuntamiento con el Alcalde á la cabeza, deben reunirse y hacer que oigan sus quejas los poderes públicos que no pueden ni deben consentir que muera el comercio de este pueblo. Las entidades que hemos mencionado y cuantas otras se adhieran á sus acuerdos, sabrán, mejor que

nosotros, los medios de que se han de valer para conseguir sus propósitos, y si para algo necesitan de nuestra inutilidad, no olviden que siempre nos encontrarán dispuestos á ayudarles en todo cuanto dependa de nuestras modestas fuerzas.

No negamos que todo el mundo tiene necesidad de descansar un día á la semana, pero ¿por qué para nuestro comercio, ha de ser precisamente el domingo, que es el único día que vende algo?

Parece que ya se ha tomado el acuerdo para que continúe el contador de fondos municipales cobrando indebidamente un sueldo que no le pertenece, perjudicando con ello los fondos del común en cantidad nada despreciable. Procuraremos enterarnos de la veracidad de esta noticia, y caso de ser cierta, enteraremos de ella á nuestros lectores, y apelaremos á cuantos medios sean precisos para que no prospere dicho acuerdo, que creemos es completamente ilegal, como en su día demostraremos.

Señor Alcalde...

¿Sabe usted que, según nos aseguran, toda la semana, y en particular los sábados y domingos, se juega á los prohibidos en una casa enclavada en el cuarto distrito municipal de esta ciudad?

Le damos este primer aviso y si no hace porque se evite esta infracción de la ley, de las buenas

costumbres, y creemos que hasta de sus propios deseos, insistiremos sobre ello hasta conseguir que dejen, por lo menos, de poner á usted en ridículo.

También nos aseguran que ha desaparecido buen número de las tejas que cubren el pabellón que se utiliza en la plaza Mercado para la venta de frutas y verduras. Esto no lo hemos podido comprobar aún, pero bueno sería, que por si acaso, procurara el señor Alcalde enterarse de si es posible la veracidad de la denuncia, para en caso afirmativo averiguar el paradero de las indicadas tejas.

El pasado domingo, que hacia una magnífica noche muy á propósito para pasar un rato paseando por la Gorieta, se cerraron las puertas de aquel sitio á las doce en punto de la noche. ¿Acaso estará comprendido nuestro paseo en la Ley del descanso dominical ó en la Real orden de Lacierva, ordenando el cierre de cafés, restaurants, tabernas, etc.?

Si es así nada tenemos que oponer, pero sino lo es, debe dejarse el paseo abierto mientras haya personal que no dé que hacer ni haga ningún daño al arbolado del repetido paseo, y sino, ¿para qué lo queremos?

## Bólvora en salvas

### A «Un Crevillentino»

...y por ahora, váyase Sancho á reposar; que después habiáremos más largo, y daremos orden cómo vaya presto á encajarse, como él dice, aquel gobierno».

De nuevo le besó las manos Sancho á la Duquesa, y le suplicó hiciese merced de que se tuviera buena cuenta con su Rucio, porque era la llumbre de sus ojos. «¿Qué Rucio es eso?» preguntó la Duquesa.

—Mi asno,—respondió Sancho,—que por no nombrarle con este nombre, le suelo llamar el Rucio... Don Quijote de la Mancha, 2.<sup>a</sup> parte, Capítulo XXXIII.

Rebajárame mucho, señor pedante, si contestara á esa bahorriña, cargante é intolerablemente estúpida, producto hediondo de un intelecto relajado. Es usted muy poca cosa, señor majagranzas, para que merezcan contestación sus somontes escritos.

Valiera más que, en vez de mortificar ruinmente, buscara alivio á su zoantropia.

J. MORAIMA ET RINS

\*\*

### Para Antonio Espinosa

«Apéate, amigo, y quita los frenos á los caballos; que, á mi parecer, este sitio abunda de yerba para ellos... Don Quijote de la Mancha, 2.<sup>a</sup> parte, Capítulo XII.

No soy de los que atacan sistemáticamente, ni me gusta, por lo tanto, herir susceptibilidades sin justificado motivo; igualárame, si así lo hiciese, con ese «Crevillentino» de valetudinario entendimiento, que á postelo he leído.

Si dije que usted tenía sobrados motivos para temer á los Críticos, fué á raíz de su carta, un sí es no es provocativa, y porque he leído composiciones en verso de usted impresas en *La Semana* que ni apenas merecen el calificativo de medianas.

Si quiere que le demuestre que es usted un poetaastro, sírvase enviarme á la redacción de HERALDO DE ELCHE las poesías de referencia, y quedará convencido de que si en Crevillente pasa usted por genio, en Elche no llega á mal escribidor.

Y para que, por adelantado, vaya viendo, le presentaré á continuación *meteduras... de manos* en su último escrito como correspondiente, publicado en *La Semana*.

*El domingo se desplomó una pared de una casa de la calle Gerardo, con tan mala fortuna, que vino á caer encima de un niño llamado....*

¿Que le parece á usted? ¡Ja, ja, ja, ja!

¿Desde cuándo ha visto desplomarse paredes con mala fortuna? ¿La mala fortuna no sería del niño que pasó cuando la pared se desplomó?...

Primera *metedura... de manos*.

*La causa del desplome fué la lluvia del día anterior, pues como esta pared,*

*se encuentran muchas casas amenazando ruina.....*

Ni usted, Sr. Espinosa, ni «Un Crevillentino», ni el Niño de la Bola, me explica á mí lo que quiere decir eso.

Y nada más por hoy.

J. MORAIMA ET RINS.

## Impresiones olotinas

Circundada por altas montañas, abruptas y escarpadas unas, de suave pendiente otras, todas pobladas de espesísima arboleda, yace en una llanura poco extensa, bajo el gris ratón del cielo, la ciudad de Olot.

La población á vista de pájaro, ofrece un aspecto de senectud, de cansancio... Las casas, bultos informes, se destacan formando una masa negruzca en medio de la verde cabellera de los montes. En éstos véense diseminadas algunas casitas de blanca fachada, modesto albergue de los payeses que allí transcurren su vida tranquilos, lejos de la sudead de la población, viendo el blanquear constante de las más elevadas cumbres pirenaicas... A la caída de la tarde, cuando la campana de la iglesia, columpiándose, produce ese sonido insólito, melancólico, que parece salido de ultratumba y que repercute, lúgubre, lo mismo en las profundidades de los valles que en las lejanías esfumadas de las cordilleras, estos ignotos montañeses se quitan la tosca, roja barretina y elevan una plegaria á Dios en la que van mezcladas las palabras *justa causa, don Carlos...*

Subiendo pensosamente por sendas y vericuetos, llégase á la ermita de San Francisco, situada en el pináculo de un monte, junto al cráter cicatrizado de un volcán.

El espectáculo que desde allí se contempla, haciendo caso omiso del pueblo, es verdaderamente sugestivo.

La carretera de San Feliu, cubierta en su comienzo por las verdosidades de la alameda, vése luego aparecer en un monte, ocultarse en un valle y reaparecer en una cumbre, cual interminable rizo de plata.

Las cristalinas aguas del Fluvió susurran serpenteando hasta ocultarse en las sinuosidades de las brufidas lejanías. Cerca del río, empezando á elevarse el terreno, hay una pequeña pradera á donde llevan á apacentar las vacas. Estos inocentes animales, negros unos, rojos con manchas blancas como su leche los más, pacen, mientras los aforizos cantos de la pastora piérdense en el espacio...

Todo es quietud; la paz es dueña de aquellas bellezas salvajes parecidas á uno de esos nacimientos que todos, cuando niños, hemos ido á visitar con entusiasmo

la vispera de Reyes. Aquí una choza allá un arroyo, acá un rebaño, acullá un manantial de transparente agua; en todas partes el corpulento roble, doquier la secular encina...

En el aire las nostálgicas notas de la flauta de un pastor...

V. FENOLL.

Olot, Octubre 1907.

## El secreto del sumario

Esto es lo que se dice siempre que entienden los tribunales en una quier proceso, pero esto no deja de ser inusorio, por cuanto los mismos que comparecen á declarar no ponen reparo ni obstáculos para comunicar libremente sus declaraciones á sus amigos y parciales.

Por esta circunstancia sabemos lo que ocurre en la cuestión de la Presidencia de la Junta local del Censo, que por querrela se presentó al juzgado, con la representación del abogado señor Tari.

No parece sino que el Sr. Tari, más bien que el abogado de la parte querellante, trabaja en este asunto por su propia cuenta, según se dice que cunden las amenazas, promesas y presión que ejerció para conseguir que las declaraciones satisfagan los planes políticos que se persiguen; pero como la verdad no tiene más que una faz, y los hombres no son lo que el Sr. Tari convenga que sean, sino lo que en realidad debe ser todo hombre honrado, resulta que dentro del sumario, según se cuenta, resulta una nueva y repetida votación de presidente de la Junta local del Censo, en la cual obtiene seis votos el señor Pérez y uno el Sr. Sansano; esto es, lo mismo que aparece en el acta firmada según se ha visto después, por los seis vocales que votaron á favor del Sr. Pérez, y el que lo hizo por el Sr. Sansano.

Lo regular es que sean cinco los que declaren que lo hicieron por el Sr. Sánchez Bernad.

Si al Sr. Tari no se le hubiera subido la política á la cabeza, estamos seguros que no hubiera aconsejado la presentación de dicha querrela al cerciorarse de que el acta estaba firmada por siete vocales, y que á no ser por pérdida completa del juicio, ninguno de los firmantes había de cometer el escándalo de abjurar y revocar lo que antes autorizara con su firma, como reflejo fiel de lo acontecido en la sesión á la cual se refería el acta. Es más: si el Sr. Tari hubiese llegado á comprender que su papel como partido caído, es esperar tranquilamente su turno, como él obliga á hacerlo á los demás, ni siquiera se le hubiese ocurrido trabajar por esa presidencia hasta el extremo de que el candidato derrotado detuvo á los vocales que concurrían á junta el día 21, con el fin (que consiguió) de que no hubiera sesión; seguramente porque todavía no se había ejercido toda la presión que se consideraba precisa para salir airoso en tal empresa.

Pero al Sr. Tari le ha cogido la nube á campo raso; hace bastantes años que cuando no manda de lleno, lleva una parte muy activa con los que lo hacen, hasta el extremo de que en muchas ocasiones ha sido el propio Sr. Tari el director de la política conservadora, en mengua de los verdaderos jefes;

pero esta vez ha trabajado solo por su cuenta, y así ha salido ello.

No sabemos hasta qué punto podrá prestarse el actual Presidente á manejos políticos poco limpios: no tiene el Sr. Pérez en su historia política nada que haga sospechar de su debilidad; antes al contrario, dió siempre muestras y pruebas de entereza y de dignidad política, y creemos que no ha de ser tan fácil torcer en sus manos la acción de la más recta justicia, pues aunque lleva treinta años de conservador, lo consideramos equidistante de los dos en que se halla dividido éste; pero entendemos que dada la presión absoluta y férrea que el Sr. Tari ejerce sobre todos los suyos, y siendo el candidato derrotado uno de sus más humildes parciales, lo menos que hubiera sucedido, es tener en su despacho las oficinas de la Junta municipal del Censo, nombrar á su capricho y voluntad todos los vocales y presidir las Juntas el señor Alonso, excaicade perpetuo, puesto que por lo regular estaría enfermo ó ausente el Sr. Sánchez Bernad.

¿Qué hermosa perspectiva! ¿No es verdad, Sr. Tari? Bien merecida la pena de gastar el último cartucho en la batalla; la cuestión es de vida ó muerte; no porque el actual presidente pueda incinar la balanza á la parte de los conservadores, cosa que entendemos no hará si con ello falta á la ley, sino porque nos parece imposible, que de todos los políticos de Elche exista otro menos dispuesto que el señor Pérez á permitirle ni el más pequeño deslizo, como se vió en la sesión inaugural de dicha Junta, en la que recibió el dicho Sr. Tari y su lugarteniente el Sr. Alonso, sabrosas lecciones de derecho administrativo que estarían muy lejos de esperar de aquel Juan Palomo, como llamó el Sr. Tari al que presidia la sesión.

Prepárense, pues, el Sr. Tari y los suyos, á subir con resignación y paciencia la empinada y penosa cuesta de la oposición (verdad) y rueguen á todos los Santos, que al llegar á la cumbre, en vez de un declive suave, no encuentren un abismo insondable, pues todo pudiera suceder, al paso que llevan las cosas políticas.

Paciencia, pues, y á esperar tiempos mejores - X.

## Sección Literaria

### SUEÑO DE NIÑA

(CUENTO)

La pobre Mariquita, habíasentado en el portal de una cochera. La noche tendió su negro manto y la criaturita, aun se encontraba en la ciudad; aquel día habían sido pocas las limosnas que había recogido; tenía mucho cansancio, se encontraba muy rendida y sus piernas se negaban á conducirla á las afueras de la población, donde acampaba su familia: muy lejos. Los párpados, caían con pesadez irresistible sobre sus ojos, y no pudiendo resistir más, se había tendido allí, en el ancho portal de la cochera, reclinando su cabecita de rubios y ensortijados cabellos, sobre uno de los poyos adosados á la parte inferior de la pared.

Encontrábase en un jardín; en el jardín suyo, al borde de un estanque, en el que miles de pececillos

tos de vivos y relucientes colores, pululaban sacando la cabeza a la superficie del agua, y volviéndose a sumergir, dejando tras sí, algunas burbujillas, que poco a poco se iban desvaneciendo. Ella quería cojerlos con la mano y se movía inútilmente sin conseguir nada.

Tenía muchas muñecas que decían «papá» y «mamá», un tren pequeño que se le daba cuerda y andaba solo, un automóvil, un cochecito con dos caballos y otro caballo muy grande donde ella montaba, mientras su criada Pepa la paseaba de esta manera por las calles del jardín, empujando al caballo que marchaba sobre cuatro ruedas.

Corría tras las mariposas, que burlándose de ella, se paraban constantemente, como siguiendo su juego. Entonces caminaba despacio, sin hacer ruido, andando sobre las puntas de los pies, y cuando ya iba a tenerlas en su poder, las muy tunas volaban, y solamente cogía las hojas de los árboles que se arrancaban bajo la opresión de sus manecitas blancas como la nieve.

Tenía un piano, allí, en medio del jardín, bajo la enredadera que trepaba por el andamiaje escueto, que terminaba en forma de cúpula. Ella le tocaba dejando caer sus manecitas sobre el teclado, que hacía gemir a las cuerdas, con acentos melódicos y dulces.

Su mamá, la quería mucho; le compraba trajes y dulces, todo lo que ella quisiera; bastaba con que lo nombrase y al momento lo tenía. Las criadas respetábala. Sus caprichos más insignificantes, eran atendidos y servidos enseguida con sumisión de esclavas.

Un día, se encontraba en el jardín cogiendo flores que iba colocando en un gran cesto. De pronto, bajaron dos ángeles, que sentándola sobre las flores que ella misma había cogido, empezaron a elevarla, emprendiendo de este modo la ascensión a las regiones celestes.

Un coro de querubines, la rodeaba cantando acompañados de una orquesta que preludiaba sus armoniosos acordes. Y ella, en su trono, de rosas, sostenido por los dos ángeles, era la reina de la fiesta.

De esta manera, hizo su entrada triunfal en el paraíso. Allí la obsequiaron con un opíparo banquete y allí hizo ella su hartazgo comiendo sin cesar. Su estómago, tocando siempre a llamada, arramblándolo todo y engulléndolo prontamente.

Una tortada que había en el centro de la mesa, única que había quedado, la más grande de todas, permanecía intacta, cual mudo testigo de la catástrofe que se había verificado con los dulces sus compañeros, indiferente a todo.

Mandó San Pedro a dos angelitos, que cogiesen la tortada y la llevasen a la portería, porque él, más viejo que todos los allí presentes, no tenía dentadura y apenas si había probado los dulces, razón poderosísima, para comerse él solo la tortada. Pero Mariquita, niña mal educada y golosa, quiso también probar de ella, produciendo el enojo del Santo; que como tenía mal genio y no quería bromas con muñecos, le largó un pescozón.

Un guardia dando un brutal puntapié a la niña, la hizo despertar bruscamente. Esta levantó la ca-

beza, se restregó los ojos y al ver al polizone, echó a correr...

Ni aun en sueños, tienen derecho a vivir bien estos miserables.

ALUCIO SENDAMÁN.

Elche y Octubre 1907.

## Desde mi silla

Por lo visto mi compañero de début está abonado a la *chaise qu'il y a ma droite*, porque todas las noches de función lo hallo a mi vera.

Este mi compañero, es un joven muy amable, nacido entre palmerales illicitanos y educado a la *derriere* en Madrid, que habla el francés por *sport*.

Somos ya buenos amigos. Yo creo que hemos congeniado por el idioma de Voltaire, porque en tres ó cuatro veces que hemos hablado, no hemos mezclado una palabra española.

Siempre nuestro saludo es el mismo: *Bon soir, cher ami. — Bon soir, mon camarade*—(apretón de manos y mirada a la grada para calcular la entrada).

*Il y a beaucoup de monde ó il y a peu de monde. — Oui.* Y en seguida hemos liado *une cigarette* y hemos comenzado nuestra plática.

Esta última vez nos la ha interrumpido el début del *trio Font*, magistrales artistas que se han captado las simpatías del público illicitano.

Atronadores aplausos ha prodigado la concurrencia como homenaje a su perfecto, limpio, artístico trabajo.

Mi entusiasta felicitación.

*— Je suis enthousiasmé —* me dice mi amigo refiriéndose al *trio Font*.

*— Et moi, aussi; ils sont tres bons —* le replico, asintiendo, al propio tiempo, con la cabeza.

Ha presentado su trabajo, el hércules y luchador italiano *Signore Pozzilli*.

El público en general ha convenido en que es un verdadero Hércules.

Lo mismo en este número como en el de los cuatro *Fortis*, es aplaudidísimo muy justamente, pues es un artista que vale mucho.

En los intermedios cómicos lucen su sal ática *Agustini* y *Barrera*, haciendo las delicias del público.

*Mlle. Marie, sur le fil de fer, collossal.*

*— Ta mare!*—dice una muchacha que tengo a mis espaldas más hermosa que una mañana de primavera.

*— Volo ó Deus!*...—exclama un *regionaliste*, terminando *avec une blasphème* de padre y muy señor mío.

*Et mon camarade et moi nous passons un moment tres agréable, louangeant les dons que la nature a donné a son corps gracieux.*

El *charivari* ha sido lucido, sobresaliendo los *clowns* *Paco*, *Agustini* y *Barrera*.

Las señoritas *Isabelina* y *Paquita*, bastante regular en los números a ellas encomendados.

Y no habiendo más asuntos de que tratar, extiendo la presente

revista el domingo 20 de Octubre de 1907, que firmo

REFIGLE CHICO

## Noticias locales

### Suscripción

El Centro Industria Alpargatera ha abierto entre sus asociados una suscripción voluntaria, con destino a las familias de los naufragos de Málaga.

### Felicitación

A las varias é importantes correspondencias que posee nuestro queridísimo compañero de redacción *D. José Marín Martí*, tenemos que añadir la del diario madrileño, redactado en francés, «*Madrid Paris*».

### Genial actriz

El sábado pasado tuvimos el gusto de ver en esta ciudad a la aplaudida actriz dramática, *doña Felisa Lázaro*, que se encuentra invernando en Santa Pola.

### Ni en el Riff

En la prensa almerlense leemos con hondo sentimiento el brutal atropello de que ha sido objeto el director del periódico «*El Defensor de Almería*», *D. Arturo Giménez López*.

Son tres ya los vandálicos hechos llevados a cabo por empleados del municipio en la persona de tan querido compañero, sin que a la fecha hayan sido castigados por el Código.

Las causas, son vivas campañas periodísticas en defensa de la Ley, sacando a la superficie graves martingalas políticas.

Por lo visto en Almería la justicia es letra muerta, pues la seguridad personal está a la altura de la de cualquier tribu rifeña; la guardia municipal honrada con personajes presidiarios, y los altos cargos públicos desempeñados algunos por personas ineptas.

Ante tales anomalías, no es extraño que suceda lo que está sucediendo, y nosotros, como compañeros, aconsejamos al Sr. *Giménez López*, vea la manera de hacer llegar el asunto al Congreso, pudiendo asegurarle que cambiarían las cosas. — ¡Vaya si cambiarían!— aunque se empeñaran algunos caciquillos y monterillas.

### Circo Teatro

El jueves fué suspendida la función de gala.

### Para la juventud illicitana

HERALDO DE ELCHE tiene abierta una sección literaria en la que podrá colaborar la juventud illicitana.

### Cambios

Nos han honrado con su visita, los apreciables colegas *El Correo de la Tarde*, *Revista Bibliográfica*, *El último y el Conservador*.

### Madrid-Paris

Diario madrileño redactado en francés.

Suscripciones: Un año, 15 pesetas. Un semestre, 8 id. Un mes, 1'50 id.

Se suscribe en esta redacción.

### A Madrid

Ha salido para la Corte, al objeto de sufrir una operación quirúrgica, nuestro estimado amigo, *Don Antonio Sansano*.

Celebraremos que el triunfo coronó esta operación.

### Enhorabuena

Nuestro distinguido amigo *don Joaquín Santos García*, ha recibido

do el título a su favor de Medicina y Cirujía.

Felicitemos a tan aventajado joven.

### Junta de Reformas sociales

El martes de la presente semana celebró una reunión para tratar de una moción presentada por tres de los individuos que la componen, para que los domingos pueda permanecer abierto el comercio de la localidad.

Esta moción se elevó al señor Ministro y mientras éste no resuelva, queda el señor Alcalde facultado para acogerse al art. 22 del Reglamento.

### La Solidaridad

Parece que van haciéndose algunos trabajos para despertar en el pueblo de Elche el sentimiento de Solidaridad que en otras partes tan grandes pruebas de vitalidad ha dado. No es un solo partido, el que parece dispuesto a hacer la campaña sino que personalidades de opuestas tendencias políticas se han visto ya, con dicho objeto, y creemos no se tardará mucho tiempo a que esta idea se exponga clara y precisa al pueblo, exhortándole a aceptarla.

### Montón de huesos

Hemos recibido el número 10 del culto colega «*Revista Bibliográfica*», que viene publicando la interesante novela «*Montón de huesos*».

## TRASLADO

El almacén de carbones de *Silvestre Boix*, se ha trasladado a la calle, Puerta chica del Salvador, número, 4.

## Enseñanza práctica

Y ECONÓMICA DE LA TENEDURÍA DE LIBROS POR PARTIDA DOBLE.

Desde primero del presente mes se ha abierto al público, en la calle *Abadía*, número 1, principal, una Academia para la enseñanza práctica de la Teneduría de libros, Aritmética mercantil y correspondencia comercial, en la cual en breve tiempo y por poco dinero se pueden adquirir conocimientos suficientes para desempeñar el cargo de Tenedor de libros.

Calle *Abadía*, núm. 1, principal. Honorios, módicos.

Horas de clase: todas las que sean cómodas para los discípulos.

## Centro de negocios

ANTONIO BLASCO,

Oficial del Registro de la Propiedad

Calle del *Doctor Campello*, 3

Se encarga principalmente de

hacer Particiones de herencia con prontitud y asombrosa economía; no se pagan los honorarios hasta su completa inscripción en el Registro.—Consejos de familia. Tasas. Protutelas. Informaciones posesorias. Prórrogas de testamento. Liquidaciones provinciales. Declaraciones de herederos ab-intestato. Certificaciones del Registro general de actos de última voluntad. Idem de solvencia y pagos de plazos de Bienes nacionales, y de todos los asuntos que tengan relación directa con dicho Registro de la Propiedad.

Aceptación de toda clase de representaciones.

Horas de oficina: De tres a siete de la tarde, y los días festivos, de ocho a doce mañana.

Imprenta de *Antonio Reas Alfoque*

**Fonda y Restaurant del Comercio**

de la Viuda de Francisco Gomán

Plaza Mayor y Troneta, 3.—Elche.—Teléfono núm. 29  
Hay carruajes á todos los trenes.

**Colegio de Sta. María**

Dirigido por

**D. VICENTE GUIRAU LATORRE**

Primera y segunda enseñanza, Carreras especiales, Idiomas, Contabilidad, Dibujo y Música.

Este Establecimiento cuenta con el suficiente número de profesores que por sus títulos y larga práctica, son una garantía para los padres que les confían su educación.

Se admiten alumnos internos, permanentes y externos. Para precios y demás informes dirigirse al Director. Obispo Rocamora, 1, Elche.

**El Relámpago**

**¡COLONOS! despertad y fijaos bien**

Si queréis obtener resultados prácticos y seguros en vuestras hortalizas, tenéis que usar el sin rival

**GUANO ORGÁNICO**

Á base de superfosfato de huesos

único que por las sustancias orgánicas que contiene se hace superior á todos los abonos minerales que son los que hoy se expenden.

Nada de dudas, para desengañarse hay que ensayarlos en vuestros plantíos, comparándolos con los ya acreditados y os sorprenderá sus resultados.

Ver para creer; se garantizan sus análisis.

Ensayarlo con otro acreditado y os convenceréis. Depósito en Elche:

**Dositeo Climent Mateu**

Calle del Salvador, núm. 4

**Colegio Francés, dirigido**

por José Planes Campos

En este centro de enseñanza encontrarán los alumnos gran facilidad para aprender dicho idioma, por ser la enseñanza verdaderamente práctica, oyendo explicaciones indispensables de viva voz del profesor, muy útiles para poderlo aprender con perfección.

Calle Sagasta (frente á la calle Empedrada).

**PERSIANAS**

de todas clases

Gran colección de transparentes madera en colores. Un completo muestrario en papeles pintados para habitaciones y papeles transparentes para cristales, á precios económicos.

**JOSÉ MANCHON**  
ELCHE

**Cerámica Illicitana**

Fábrica: Empalme carretera Santa Pola y Alicante. Despacho: Merced, 18.

**Segura, Quiles y Compañía, S. en C.**

NOTA DE PRECIOS de la obra puesta en la fábrica, pago á contado sobre pilas.

Teja 1.ª llana ó francesa, 100 pt. s. millar.—Id. 2.ª, 80.—Id. 3.ª, 50.—Id. redonda ó árabe, 40.—Bocks de 12 por 24 por 4 centímetros, 125 ptas.—Ladrillo hueco 3 por 14 por 28, 30 id.—Id. id. 5 por 14 por 28, 42.50.—Id. id. 7 por 14 por 28, 60.—Bovedilla 5 por 28 por 40, 125.—Ladrillo de terrado 14 por 28 32.50.—Id. de piso 14 por 28, 37.50.—Atoba ordinaria 14 por 28, 27.50.—Atoba ordinaria 5 por 14 por 28, 50.—Losetas triple compresión, 18 por 18, 50, especiales para pavimento.

ADVERTENCIA.—Por un pequeño aumento según la clase de obra que se pida, nos encargamos de poner los generos en la obra, tanto dentro como fuera del casco de la población, así como sobre vagón. Entendiéndose siempre pago á contado en la fábrica.

Esta nota anula las anteriores.

**La Union y El Fenix Español**

Compañía de Seguros reunidos. Seguros contra incendios y sobre la vida. Agente en Elche:

**Rogelio Fenoll Tari**

Plaza Mayor, núm. 11.

**LA ELECTROMOTORA**

Fábrica de Electricidad

Participa á su numerosísima clientela y en particular á todos los industriales, que desde el 1.º del proximo año suministrará fluido día y noche para electromotores y su vibrado, á precios según la capacidad de la máquina. Venta de Electromotores al contado y á plazos. Se fabrican planos y presupuestos. Para más detalles, dirigirse á D. Alfredo Obaynnes, Puente Orlices, 16, y á nuestro representante montador D. Arturo Cristóbal. Oficinas y despacho: calle de la Librería.

**Confitería y Repostería**

de

**ORTS Y AZNAR**

(Sucesores de F. Aznar)

Especialidad en mazapanes y turrones. Troneta, 1

**La Union y El Fenix Español**

Compañía de Seguros reunidos. Seguros contra incendios y sobre la vida.—Agente en Elche:

**Francisco Gil y Latour**

Puente Orlices

**Tejidos y Pañería**

Especialidad en generos blancos y negros

**J. Martínez Candela**

Salvador, 1

**Confitería y Pastelería**

de Vicente Pastor

Gran surtido en dulces y pastas de todas clases. Especialidad en las denominadas rollos calados y medias tardes.

Todo es fresco del día. Calle de Castelar.

**LA CONFIANZA**

Gran Hotel de José Bernad Valero

Sagasta, 2, Elche. Teléfono número 16.—Servicio de carruajes á todos los trenes

**J. ARRONIS GARCIA**

Coloniales, comestibles y curtidos al por mayor y menor. Representante en depósitos de varias y acreditadas casas.

Chocolates de Francisco Brotons, Elche.

Hornos para alpargatas y cañado, de Ildro Aguado é Hijo, Elda.

Salsa y Palmilla, de Ferrer y Compañía, Igualada.

Loups para cañado, de Joaquín Arimón, Sabadell.

Suela Bda. Imperial, los Hijos de Juan Vialón, Villalón.

Despacho: Trobets, 20. ELCHE



**Agencia General**

de Transportes

**FRANCISCO VISCONTI MORATA**

Paseo de los Mártires, 38. Alicante

Comisiones, Consignaciones, Embarques, Despachos de Aduana. Servicio combinado de domicilio á domicilio. Agentes en Barcelona, Sras. SUREDA y ROBIROSA.

Plaza Palacio, 2. D. R. BUXÓ LABORI, Paseo de Colón, 7

**Hierros, Aceros, Ferrería y Carbones**

**ADOLFO FENOLL-Elche**

ARTICULOS PARA OBRAS: Además de las existencias conocidas admito encargos de viguetas y armaduras de acero, jásenas, columnas, tubos de desagüe y otros artículos en hierro, acero y demás metales se puedan desear.

Representaciones de importantes casas de Barcelona en artículos sanitarios y de lujo como cubetas, inodoros, lavabos, lavamanos, urinarios, bidets y depósitos automáticos de hierro, grifería y demás accesorios; en Fumistería y Calefacción: cocinas económicas fijas y portátiles con horno calentador y hogar, depósitos para agua caliente, armarios, hornos, estufas y otros.

ARTICULOS PARA CARRUAJES: Desde el eje menor y ballesas hasta el volante niquelado, varas y arquiñetas de haya, ferros, etc.

MAQUINARIA: Representación de la casa Demasus de Barcelona, gran fábrica de máquinas y herramientas para industrias y talleres: de recalcar, curvar y taladrar, punzonar, aserrar, escopear, tornear, tenazar, precintar, y otras diversas.

Hay catálogos con precios y diseños de todos estos artículos.

ARTICULOS VARIOS: Bridas o denas, palas, zapapicos, espino, telar de alambre y lino, pomos precinto, tensores, balanzas, básculas pesas hierro, tornillos, grampiones remaches, herramientas para carpintero, toda clase de herraje para puertas y ventanas, chapas de hierro, plomo, zinc, latón y galvanizados. Tubos para bajada de aguas, retretes y empotrados y otros muchos artículos, que á medida que el público me favorece con sus compras, voy surtiendo este establecimiento.

**Dositeo Climent**

Establecimiento de Paquetería, Mercadería, Quincalla, Bisutería y Novedades. Calle del Salvador, número 4.

**HERALDO DE ELCHE**

Periódico independiente

Sr.